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Salari: in Italia più bassi del 12% rispetto al 2008
Assieme a Giappone e Gran Bretagna, il nostro Paese è tra i peggiori del G20
Come ogni anno, l’Organiz-
zazione internazionale del la-
voro (Ilo), è tornata a 
redigere uno studio, come in 
questo caso, finalizzato al 
Rapporto mondiale sui salari 
2022/23 ‘L’impatto dell’infla-
zione e del Covid-19 sui sa-
lari e sul potere d’acquisto’. 
Un report che, non senza 
amarezza  – e senza ‘sorpren-
derci’ – evidenzia come, ri-
spetto al 2008, attualmente in 
Italia i salari siano molto più 
bassi (di circa il 12%). A 
quanto sembra infatti, Italia, 
Giappone e Regno Unito sa-
rebbero le uniche economie 

avanzate del G20, i cui i sa-
lari reali – rispetto a quelli 
del 2008 – oggi hanno toccato 
– in discesa – livelli ‘disa-
strosi’. Si parla infatti del 
12% in meno in Italia, del -2% 
in Giappone, e del -4% nel 
Regno Unito. A monte di tale 
situazione inflazionistica, 
manco a dirlo, l’impatto se-
guito alla guerra in Ucraina, 
e alla conseguente crisi ener-
getica planetaria, che sta di 
fatto bloccando la crescita, 
decretando così il conse-
guente calo diffuso dei salari 
reali mensili. 
 

Anzio, Cioffredi: 
“Domani  

alla manifestazione 
antimafia”

30 Ore per la Vita:  
una casa  

accoglienza 
per i piccoli pazienti 

Piano Verde  
per Roma:  

quasi 69 milioni  
di euro

Nell’ambito della convention 
della Fondazione Guido 
Carli sull’energia, tenutasi  
oggi nella Capitale, a Villa 
Blanc, attraverso un video-
messaggio la premier Giorgia 
Meloni è tornata sulle scelte 
operate in merito dal go-
verno: “Questo è un tempo in 
cui abbiamo bisogno di libe-
rare le energie migliori di cui 
l’Italia dispone, di fare quelle 
scelte coraggiose che per 

troppi anni non sono state 
fatte“. Ma non solo, ha ag-
giunto il presidente del Con-
siglio, “questo è un tempo 
nel quale dovremmo utiliz-
zare anche quell’approccio 
che i greci descrivono benis-
simo con una parola straordi-
naria, ‘meraki’ ovvero fare 
qualcosa con tutto te stesso, 
con tutta la tua passione, con 
tutta la tua anima.  
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Come ha spiegato i l  capo 
dell ’esecutivo,  si  tratta di  
“l iberare le energie mi-
gliori  di  questa nazione è 
tra le sfide più impegnative 
che abbiamo davanti .  Per 
farlo abbiamo bisogno del-
l’aiuto di tutti ,  abbiamo bi-
sogno anche di  fare 
squadra. Le porte di questo 
governo sono e saranno 
sempre aperte al contributo 
e alle proposte che arrive-
ranno dai corpi intermedi,  

dalle categorie produttive,  
dai mondi economici e pro-
duttivi ,  dai  think tank,  
dalle istituzioni culturali e 
da tutti coloro che hanno a 
cuore i l  futuro di  questa 
nazione.  In questo ci  
st iamo impegnando, noi 
con voi“. Poi,  entrando nel 
merito della manovra,  la 
premier ha commentato che 
“in queste prime settimane 
di governo “noi abbiamo 
provato a dare alcune ri-

sposte che consideriamo 
importanti:  Penso ad esem-
pio alla scelta di sbloccare i 
nostri giacimenti di gas na-
turale,  con quella norma 
denominata “gas release” e 
che consente alle aziende 
più esposte al  r incaro dei  
prezzi  del  gas di  ottenere 
energia a costi  r idotti ,  s ia 
per mettere al riparo fami-
glie e imprese dall ’au-
mento delle bollette“.  A 
questo capitolo abbiamo 

dedicato un impegno impo-
nente che,  non a caso,  oc-
cupa ben due terzi  della 
legge di  bilancio.  Ma se 
non mettiamo in sicurezza 
i l  tessuto produttivo di  
questa nazione, se non met-
tiamo in sicurezza le fami-
glie, tutto il  resto di quello 
che possiamo fare pur-
troppo avrà un impatto 
molto più l imitato.  Ave-
vamo promesso agli italiani 
che questa sarebbe stata la 

nostra priorità,  abbiamo 
mantenuto questo impe-
gno, come siamo abituati a 
fare”. La Meloni ha rassicu-
rato rivelando che “Io l’ho 
detto tante volte,  proprio 
in rapporto alla crisi  ener-
getica,  ne sono convinta 
sempre di più ogni giorno: 
da questa crisi  l ’ Italia può 
uscire più forte, può uscire 
più autonoma di prima, ma 
per farlo deve avere corag-
gio, visione, guardare oltre, 

immaginare una strategia 
di lungo termine. Penso ad 
esempio alla possibilità che 
abbiamo di rilanciare la no-
stra produzione nazionale 
di energia o a quella di ren-
dere il  nostro mezzogiorno 
una sorta di  approvvigio-
namento energetico dell’in-
tera Europa”.  Quindi,  ha 
concluso la premier “Sa-
rebbe imperdonabile per-
dere occasioni come 
queste“. 

“Liberare le energie migliori di questa nazione è tra le sfide più impegnative che abbiamo davanti. Per farlo deve avere coraggio, visione, saper guardare oltre” 

Il presidente del Consiglio Giorgia Meloni: “L’Italia può uscire più forte”

Seppure lentamente,  com-
plic i  gl i  eventi  e ,  soprat-
tutto,  le  fort i  pressioni  
economiche che questa  
guerra sta  comportando,  
sembrano f inalmente es-
sere maturati  i  temi giusti  
per  iniziare  a  dare voce 
al le  ‘diplomazie’ .  Dal  
canto suo, sia direttamente 
che attraverso i  suoi mini-
stri ,  più volte i l  presidente 
russo Vladimir  Putin ha 
dato la  sua disponibi l i tà  
ad iniziare una sorta di ne-
goziato.  E ier i ,  anche i l  
presidente degli Stati  Uniti  
dopo un lungo periodo di  
dura chiusura,  s i  è  dichia-
rato pronto ad incontrare il  
numero uno del  Cremlino 
per  porre f ine a  questo 
drammatico confl i t to .  E a  
test imonianza che non si  
tratta soltanto di ‘dichiara-
zioni  vaghe’ ,  buttate  là  
soltanto per  al leggerire  la  
tensione,  quanto affermato 
stamane da Dmitry Peskov, 
portavoce del  Cremlino 
(nella foto) :  “Il  Presidente 
russo è sempre stato e con-
tinua a essere aperto a ne-
goziat i  per  garantire  i  
nostr i  interessi .  I l  modo 

migliore per garantire i  no-
str i  interessi  è  con mezzi  
diplomatic i  e  pacif ic i“ .  
Poi ,  non dimenticando i l  
ruolo che ricopre,  Peskov è  

tornato a  rappresentare la  
l inea dura adottata dal suo 
esecutivo,  r imarcando che 
”L’operazione militare spe-
ciale in Ucraina continuerà 

certamente,  e  un r i t iro  
del le  truppe russe ‘non è  
un’opzione”.  Una frase in 
parte  di  ‘c ircostanza’ ,  in  
replica alle affermazioni di 
Biden che ha anche chiesto 
la  f ine “del l ’aggressione 
russa”.  Intanto dal la  Ger-
mania è stato riferito di un 
colloquio telefonico (non si 
sentivano dal lo  scorso 13 
settembre) ,  intercorso fra  
i l  Cancel l iere  Olaf  Scholz 
ed i l  presidente Putin,  che 
avrebbe ‘avvertito’ :  “Inon-

dare l ’Ucraina di  armi e  
addestrare le  truppe 
ucraine,  è  una pol i t ica  di-
strutt iva perseguita  dal-
l ’Occidente”.  Ed è proprio 
a  seguito di  questa  pol i -
tica,  “così come dell’ampio 
sostegno f inanziario al -
l ’Ucraina”,  ha tenuto a  r i -
marcare lo ‘Zar ’ ,  che “Kiev 
respinge ogni  idea di  col-
loqui”.  Dunque,  prosegue 
la  nota che r i fer isce  del la  
te lefonata fra  i  due,  Putin 
ha spiegato che “Questo 

atteg cgiamento,  incorag-
gia  i  nazional ist i  radical i  
ucraini  a  commettere ulte-
riori  odiosi  crimini  contro 
i ivi l i“ .  Quindi ,  s i  legge 
nel la  nota,  “I l  presidente 
russo ha chiesto al la  Ger-
mania di  r iconsiderare 
questo approccio in merito 
agl i  svi luppi  ucraini“ .  Ed 
ancora:  “Per  l ’ennesima 
volta  Putin ha spiegato i  
dettagl i  del l ’approccio 
russo al la  condizione 
dell ’operazione speciale”.  

I l  Cremlino: “Siamo aperti a un negoziato”. Putin a Scholz: 
“Kiev lo rifiuta perché si sente protetta dall’Occidente”
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Anziani, oltre 3,5 milioni assumono 10 farmaci al giorno: 
ecco il video-tutorial per un uso corretto e sicuro

In Italia 2 anziani su 3 assu-
mono ogni giorno almeno 5 
farmaci con diversi principi 
attivi e 1 anziano su 4  ne 
utilizza addirittura dieci. È 
la “politerapia”, un feno-
meno in aumento, correlato 
all’invecchiamento (oggi in 
Italia gli over-65 sono oltre 
14 milioni) e alla compre-
senza di più malattie croni-
che che interessa il 75% 
degli over-60 e la quasi tota-
lità degli ultra 80enni. Ma 
questo “rituale quotidiano” 
è tutt’altro che facile e può 
comportare problemi di ade-
renza al trattamento, confu-
sione tra le diverse medicine 
da assumere, così come il ri-
schio di eventi avversi o di 
ridotta efficacia della terapia 
dovuta a interazioni tra far-
maci o tra questi e i nutrienti 
assunti con la dieta. L’inizia-
tiva di Italia Longeva e della 
SIGG: un video-tutorial per 
un’assunzione corretta e si-
cura Ad accendere i riflettori 
sul tema è Italia Longeva, 
l’Associazione nazionale per 
l’invecchiamento e la longe-
vità attiva del Ministero 
della Salute che insieme alla 
Società Italiana di Geronto-
logia e Geriatria (SIGG) ha 
realizzato il video-tutorial 
“Anziani e farmaci: 10 re-
gole per la corretta assun-
zione”.  Il tutorial è stato 
presentato oggi nell’ambito 
del 67° Congresso Nazionale 

SIGG in corso a Roma, ri-
marcando il ruolo centrale 
dei geriatri ai fini della cor-
retta gestione della politera-
pia negli anziani. Il video, 
declinato in forma di deca-
logo per la fruizione negli 
studi medici e la diffusione 
da parte dei geriatri, si ri-
volge a pazienti e caregiver 
per aiutarli nella gestione 
quotidiana delle terapie ed 
informarli rispetto all’uti-
lizzo dei farmaci equivalenti 
che consentono di curarsi 
con la medesima efficacia, 
qualità e sicurezza dei medi-
cinali originari, ma con il 
vantaggio di costare di 
meno. Aspetto, quest’ul-
timo, tutt’altro che trascura-
bile, soprattutto per le fasce 
di popolazione più fragili e 
con minori disponibilità eco-
nomiche. Nel 2021 gli ita-
liani hanno speso oltre 1 
miliardo per la comparteci-
pazione all’acquisto dei me-
dicinali ‘di marca’. Il 
tutorial è una guida pratica 
per gli anziani e chi li assi-
ste, ma anche uno strumento 
al servizio dei professionisti 
sanitari per educare e re-
sponsabilizzare i pazienti a 
svolgere un ruolo attivo 
nella gestione e revisione 
periodica delle terapie, con-
dividendo ogni dubbio, dif-
ficoltà, cambio di abitudini o 
variazioni dello stato di sa-
lute con il medico e il farma-

cista. “L’informazione mi-
gliora la cura: condividere 
con il paziente anziano, e 
con tutta la famiglia, le fina-
lità della terapia e le indica-
zioni per un uso corretto dei 
farmaci prescritti, è un fat-
tore decisivo per evitare il 
fai-da-te e realizzare mi-
gliori esiti di salute”, di-
chiara Roberto Bernabei, 
Presidente di Italia Longeva. 
“Compito di noi medici è 
anche quello di rassicurare i 
pazienti sulle novità e le al-
ternative terapeutiche che 
possono riguardare, ad 
esempio, i farmaci equiva-
lenti, in tutto e per tutto 
identici ai medicinali ‘di 
marca’ eppure ancora poco 
utilizzati. Per questo ab-
biamo realizzato un tutorial 
con poche e semplici regole 
che invitiamo a seguire. La 
politerapia se la conosci la 
fai”. “Per esempio, è bene 
tenere una lista aggiornata 
dei farmaci in uso, assicu-
randosi che il medico sia 
sempre al corrente di tutte le 
terapie assunte. Per evitare 
errori di somministrazione, 
può essere utile coinvolgere 
un caregiver e aiutarsi con i 
dispenser predosati e le app 
sul cellulare”, spiega Gra-
ziano Onder, Professore di 
Scienze Geriatriche, Univer-
sità Cattolica del Sacro 
Cuore. “Il confronto perio-
dico con il medico è impor-

tante anche per valutare 
eventuali modifiche della te-
rapia: a volte può bastare 
variare la dieta o aumentare 
l’esercizio fisico per ridurre 
il numero di farmaci. La re-
gola aurea è sempre quella 
di non interrompere o ri-
durre in autonomia la cura 
prescritta”. “È bene attenersi 
alle indicazioni del medico 
anche per evitare possibili 
interazioni tra farmaci e tra 
farmaci e cibo, avendo a 
mente che alcuni alimenti 
possono aumentare o ridurre 
l’efficacia di un principio at-
tivo contenuto nel medici-
nale”, afferma Francesco 
Landi, Presidente della So-
cietà Italiana di Gerontolo-
gia e Geriatria (SIGG). “Per 
chi assiste un anziano fra-
gile, in qualsiasi setting assi-
stenziale e in particolare a 
casa, la somministrazione 
delle medicine è un atto 
estremamente importante e 
di grande responsabilità: 
farlo correttamente equivale 
a garantire una maggiore ef-
ficacia dell’intervento tera-
peutico, minimizzando i 
rischi per il paziente”. 
Ecco il decalogo “Anziani e 
farmaci: 10 regole per la cor-
retta assunzione” 
1. Tenere una lista ag-
giornata di tutti i farmaci in 
uso: sia di quelli prescritti 
dal medico di medicina ge-
nerale che dallo specialista, 

inclusi gli integratori e i far-
maci da banco, cioè quelli 
che possono essere acqui-
stati in farmacia senza ri-
cetta medica 
2. Essere consapevoli 
della cura che si sta facendo: 
assicurarsi di aver capito per 
quale malattia o disturbo si 
sta assumendo un farmaco, 
come deve essere preso, 
quali interazioni o effetti 
collaterali può causare. Se ci 
sono dubbi o difficoltà, ri-
cordarsi sempre di comuni-
carli al medico o al 
farmacista 
3. Informare il proprio 
medico di tutti i farmaci che 
si assumono, compresi gli 
integratori e i prodotti fito-
terapici che potrebbero in-
terferire con il corretto 
funzionamento di alcuni me-
dicinali o con alcuni ali-
menti 
4. Confrontarsi perio-
dicamente con il medico 
sulla cura che si sta facendo, 
per valutare modifiche della 
terapia o se alcuni farmaci in 
uso possono essere sostituiti 
con uno stile di vita corretto, 
per esempio con la dieta o 
con l’esercizio fisico 
5. Chiedere al medico 
o al farmacista se è possibile 
sostituire un medicinale in 
uso con un farmaco equiva-
lente che ha la stessa con-
centrazione di principio 
attivo, la stessa efficacia e la 

stessa qualità del farmaco 
conosciuto con il nome della 
marca, e in più ha il vantag-
gio di costare di meno 
6. Farsi aiutare nella 
gestione della terapia: coin-
volgere un familiare o un ca-
regiver quale supporto per 
ricordare gli orari e le moda-
lità di assunzione dei far-
maci, specie se si hanno 
difficoltà di memoria e si ri-
schiano errori di sommini-
strazione 
7. Evitare il fai-da-te: 
assumere i farmaci solo su 
indicazione del medico e 
non interrompere o modifi-
care in autonomia il dosag-
gio delle terapie prescritte 
8. Farsi supportare 
dagli strumenti che possono 
facilitare la corretta assun-
zione dei medicinali: le app 
e i promemoria sul cellulare, 
oppure i portapillole orga-
nizzati con le dosi giorna-
liere o settimanali 
9. Prestare attenzione 
alle possibili interazioni tra 
farmaci e cibo perché alcuni 
alimenti possono modificare 
l’efficacia di un principio at-
tivo contenuto nel medici-
nale. Attenersi sempre alle 
indicazioni ricevute sulle 
modalità di assunzione  
10. Informare il medico 
in caso alterazioni del pro-
prio stato di salute dovute a 
fattori esterni che possono 
influire sui farmaci in uso.

Con Giappone e Gran Bretagna, il nostro paese è tra i peggiori del G20 

Salari: in Italia più bassi del 12%

In tutto ciò, come evidenzia 
i l  nuovo rapporto dell ’Or-
ganizzazione internazio-
nale del lavoro,  è ormai 
evidente la riduzione del 
potere d’acquisto della 
classe media, che finisce ri-
torce in primis per ritor-
cersi a danno delle famiglie 
a basso reddito.  Insomma 
non si  sfugge:  prima il  
Covid e poi l ’ inflazione 
hanno finito per condizio-
nare negativamente i l  po-
tere d’acquisto,  portando 
nel 2022 ad un calo dei sa-

lari  di  circa  lo 0,9% a l i-
vello globale.  Come si  
legge ancora nel report, “La 
crisi  del costo della vita si  
aggiunge alle ingenti  per-
dite salariali  subite dai la-
voratori  e dalle loro 
famiglie durante la crisi del 
Covid-19, il  cui impatto, in 
molti  Paesi ,  è  stato mag-
giore sui gruppi a basso 
reddito”.  Dunque, “Il  rap-
porto mostra che l’impatto 
dell ’ inflazione sul costo 
della vita è maggiore per i  
lavoratori  a basso reddito.  

Questo gruppo di lavora-
tori  uti l izza la maggior 
parte del reddito disponi-
bile in beni e servizi essen-
ziali ,  che in genere 
subiscono aumenti  di  
prezzo maggiori rispetto ai 
beni non essenziali”.  Ciò 
che preoccupa maggior-
mente, è che l’aumento del-
l ’ inflazione sta 
velocemente erodendo il  
valore reale dei salari  mi-
nimi in molti  Paesi  per i  
quali  vi  era invece una di-
sponibilità di dati.   

“È una delle pagine più buie della storia della Repubblica” 

Torna all’attacco il Dottor Amici

Ormai  noto  per  le  bat ta -
g l ie  condotte  contro  le  
‘ imposizioni ’  dettate  dal le  
i s t i tuzioni  sani tar ie  ne l -
l ’ambito  del la  pandemia ,   
i l  Dott .  Mariano Amici  ha  
pagato  personalmente  la  
scel ta  di  non essersi  sotto-
posto  a l la  vacc inazione  
obbl igator ia  disposta  per  
i l  personale  sani tar io ,  su-
bendo la  sospensione dal -
l ’ incar ico .  Dunque,  
a l l ’ indomani  del l ’udienza 
del la  Consulta  sul la  obbl i -
gator ie tà  del  vacc ino ,  fe -
dele  a l lo  s logan 
‘Cont inuiamo a  far  matu-
rare  le  cosc ienze’ ,  i l  me-
dico  di  Ardea  (Rm) ,  ha  
cos ì  commentato  a t t ra-
verso i l  suo si to (www.ma-

r ianoamic i . com) :  “La  DE-
CISIONE del la  CORTE 
COSTITUZIONALE sul la  
obbl igatorietà  dei  s ier i  ge-
nici  rappresenta una del le  
pagine  più  buie  del la  s to-
r ia  del la  Repubbl ica .  Non 
s i  puo’  imporre  come ob-
bl igator io  un s iero  genico 
NON APPROVATO DAGLI 
ORGANI COMPETENTI in 
quanto  non vi  è  la  d imo-
strazione del la  sua  eff ica-
c ia  e  de l la  sua  innocui tà  
ma sempl icemente  AUTO-
RIZZATO sul la  base  di  
una  dichiarazione  del le  
case produttrici .  Tale siero 
genico  non è  s ta to  suff i -
c ientemente  sper imentato  
ed  i l  fa t to  ancora  più  
grave  è  che  di  f ronte  ad 

important i  e ffe t t i  avvers i  
non solo  non s i  fa  la  vigi -
lanza  a t t iva  ma addir i t -
tura  non s i  cerca  neanche  
di  s tabi l ire  i l  nesso di  cau-
sa l i tà  t ra  la  somminis tra-
zione del  s iero e  gl i  effet t i  
avvers i  che  sono ormai  
sotto gl i  occhi  di  tutt i .  Ob-
bl igare pertanto un essere 
umano a  sot topors i  ad  un 
trattamento del  genere ob-
bl igandolo  anche  a  sot to-
scr ivere  i l  consenso  
informato equivale  ad im-
porre al l ’ individuo di  gio-
care  a l la  roulet te  russa  
senza  a lcuna responsabi -
l i tà  a  carico di  chi  impone 
una s imi le  abominevole  
costr iz ione .  Mariano 
Amici ,  medico”
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Freddo a parte,  a guastare 
l’imminente week-end degli 
abitanti della Capitale e del 
Lazio in generale, una piog-
gia incessante ed un cielo 
plumbeo che non promette 
nulla di  buono. Visti  i  pre-
cedenti  di  qualche setti-
mana fa, quando il litorale è 
stato letteralmente ‘spaz-
zato’ dalle mareggiate, com-
plice il  forte vento, stavolta 
si  cercando di correre ai ri-
pari per tempo E già perché 
se a Roma il problema mag-

giore è stato determinato 
dalla caduta di alberi  e 
rami, nelle aree limitrofe al 
mare gli  allagamenti hanno 
invece rappresentato una 
grave emergenza, come nel-
l ’ormai ‘storico’  agglome-
rato del’Idroscalo.  Così ,  
onde evitare amare ‘sor-
prese’,  è stato intanto dira-
mato l ’allerta meteo gialla.  
Come avverte infatti  i l  bol-
lettino reso noto poco fa 
dalla Protezione Civile:  “Il  
Centro Funzionale Regio-

nale rende noto che i l  Di-
partimento della Protezione 
Civile ha emesso oggi l ’av-
viso di condizioni meteoro-
logiche avverse con 
indicazione che dal pome-
riggio-sera di oggi, venerdì 

2 dicembre 2022,  e per le 
successive 24-36 ore, si pre-
vedono sul Lazio: precipita-
zioni sparse,  anche a 
carattere di rovescio o tem-
porale,  specie a ridosso 
delle aree costiere.  I  feno-

meni saranno accompagnati 
da rovesci di forte intensità, 
frequente attività elettrica e 
forti  raffiche di vento”.  
Inoltre,  spiegano ancora 
dalla Protezione Civile,  ”Il  
Centro Funzionale Regio-
nale ha effettuato la valuta-
zione dei Livell i  di  
Allerta/Criticità e ha per-
tanto inoltrato un bollettino 
con allerta gialla per ordi-
naria criticità idrogeologica 
e criticità idrogeologica per 
temporali  su tutto i l  Lazio.  

La Sala Operativa Perma-
nente della Regione Lazio 
ha diramato l ’allertamento 
del Sistema di Protezione 
Civile Regionale e invitato 
tutte le strutture ad adot-
tare tutti  gli  adempimenti  
di  competenza.  Si  ricorda,  
infine,  che per ogni emer-
genza la popolazione potrà 
fare riferimento alle strut-
ture comunali di Protezione 
civile alle quali la Sala Ope-
rativa Regionale garantirà 
costante supporto“.

Maltempo nel Lazio, temporali e forte vento: dalla Protezione 
Civile l’allerta gialla per il fine settimana

Santori: “Milioni alla coop anche dal Campidoglio, subito verifiche” 

La Lega attacca sul caso Soumahoro

“La Lega chiede conto di 
quanto emerge sui rapporti  
del  Campidoglio con la 
coop Karibu che fa capo alla 
suocera del deputato Alle-
anza Verdi Soumahoro.  
Cifre altissime, che dal 2016 
ad oggi ammonterebbero a 
oltre due milioni di euro di 
cui duecentomila solo nel  
2022.  È necessario che gli  
assessori  competenti  riferi-
scano e siano immediata-
mente riunite le 
Commissioni capitoline pre-
poste. Quanto accade è una 
vergogna, un fiume di de-
naro uscito dalle tasche dei 
contribuenti  per l ’acco-

glienza e l ’assistenza so-
ciale sul cui destino si deve 
fare piena luce:  quanti  
soldi,  dal  2016,  con la 
giunta Raggi,  ad oggi,  con 
la giunta Gualtieri ,  sono 
stati pagati alla coop, e che 
cosa è stato fatto. Vogliamo 
leggere i  bilanci ,  sapere 
quanti bandi sono stati vinti 
da questa cooperativa anche 
a l ivello regionale,  con la 
giunta Pd e M5S guidata da 
Zingaretti  e D’Amato,  e se 
siano mai arrivate prima la-
mentele dai lavoratori o da 
chi era loro vicino”.  Lo di-
chiara in una nota i l  capo-
gruppo della Lega in 

Campidoglio Fabrizio San-
tori ,  a proposito delle ul-
t ime notizie pubblicate sul 
caso della cooperativa Ka-
ribu. “Una situazione così  
grave lascia pensare anche 
ad una pressoché totale 
mancanza di controll i  pun-
tuali ,  seri  ed accurati ,  non 
soltanto sul piano econo-
mico e gestionale, ma anche 
su quello dei diritt i  del  la-
voro,  per la sicurezza,  
l’igiene, la sanità e la condi-
zione dei dipendenti .  Di 
tutti questi dovuti controlli  
attendiamo di conoscere i l  
numero, le modalità e i  con-
tenuti”, conclude Santori.

Roma: saranno intitolate a sportivi, sindacalisti e a un esploratore 

Toponomastica: in arrivo nuove vie

Roma avrà a breve delle vie 
intitolate al sindacalista 
Bruno Trentin e all’alpinista 
Walter Bonatti (nella foto). 
La Giunta capitolina ha in-
fatti dato il suo via libera a 
varie nuove intitolazioni di 
strade della Capitale, così 
come proposto dalla Com-
missione Consultiva di To-
ponomastica, presieduta 
dall’assessore alla Cultura, 
Miguel Gotor. Tra le intitola-
zioni approvate oggi: 
nel Municipio IX, a seguito 
di una variazione del trac-
ciato di via della Cecchi-
gnola, nascerà via Bruno 
Trentin, sindacalista, segre-
tario della Cgil dal 1988 al 

1994, oltre che deputato ed 
eurodeputato; 
 all’alpinista ed esploratore 
Walter Bonattisarà dedicata 
una strada a Lido di Castel 
Fusano, nel Municipio X, 
nelle vicinanze del polo uni-
versitario di Roma Tre; 
nel Municipio IXprende-
ranno il nome di due sinda-
caliste, Donatella Turtura e 
Nella Marcellino, rispettiva-
mente un largo nel quartiere 
Giuliano Dalmata e una via 
alla Cecchignola; 
nel Municipio X, a Lido di 
Castel Fusano, una via pren-
derà il  nome di Paolo An-
dreani, esploratore negli 
anni a cavallo tra il  XVIII e 

XIX secolo e protagonista 
nel 1784 del primo volo in 
mongolfiera fatto in Italia. 
“Le nuove intitolazioni ap-
provate oggi dalla Giunta 
rendono omaggio, tra le 
altre, a figure particolar-
mente amate e importanti 
per la storia recente del no-
stro Paese – ha dichiarato 
l’assessore Gotor – Bruno 
Trentin, per lunghi anni 
punto di riferimento impre-
scindibile del mondo sinda-
cale e Walter Bonatti, grande 
alpinista, tra i  protagonisti 
della conquista italiana del 
K2, oltre che esploratore, 
giornalista e scrittore”, ha 
concluso Gotor.
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Come previs to  da l  ca len-
dario  del la  s tagione inver-
na le  2022-2023 ,  approvato  
dalla  Giunta capitol ina con 
la  Memoria  de l  21  o t tobre  
scorso  domenica  4  d icem-
bre ,  sarà  la  seconda  de l le  
c inque  ‘domeniche  eco lo-
g iche ’  per  la  quale ,  con  
l ’Ordinanza n .192  del  2  di -
cembre  2022  i l  S indaco  d i  
Roma Capi ta le  Rober to  
Gual t ie r i  ha  d isposto  i l  
b locco  de l la  c i rco laz ione  
per  tut t i  i  veicol i  a  motore  
a  scoppio  ne l la  zona  ZTL 

“Fasc ia  Verde”  da l le  7 ,30  
a l le  12 ,30  e  dal le  16 ,30  a l le  
20 ,30 .  Le  a l t re  date  pre -
sce l te  sono :  8  gennaio  
2023 ,  5  febbra io  2023  e  26  
marzo  2023 .  La  novi tà  per  
questa  domenica  è  l ’appl i -
caz ione  de l  per imetro  
de l la  nuova  de l la  “Fasc ia  
Verde”  in  appl icaz ione  
de l la  Del ibera  d i  Giunta  
Capitol ina  n .371  del  10  no-
vembre  2022  entrata  in  v i -
gore .  Tra  i  ve icol i  esentat i  
da l  b locco ,  c i  saranno  co-
munque,  t ra  gl i  a l t r i ,  i  vei -

co l i  e le t t r i c i  o  ibr id i ,  
quel l i  a l imentat i  a  metano,  
a  Gpl o Bi-Fuel  (con motori  
a lmeno Euro  3  
benzina+Gpl  o  metano) ,  i  
ve ico l i  con  motore  a  ben-
zina Euro 6 ,  i  c ic lomotori  a  
2  ruote  con motore  4  tempi  
Euro 2  e  successivi ,  i  moto-
c ic l i  4  tempi  Euro  3  e  suc-
cess iv i ,  i  mezzi  in  shar ing 
e  que l l i  a l  serv iz io  de l le  
persone con disabi l i tà .  Na-
tura lmente ,  v ia  l ibera  
anche  a i  mezzi  adib i t i  a l  
t rasporto  di  persone sot to-

poste  a  terapie  indispensa-
b i l i  o  t ra t tament i  san i tar i  
per  mala t t ie  gravi  e  per  i  
cas i  di  accertamento legat i  
a l l ’ emergenza  COVID-19 ,  
compresa  la  somminis t ra -
z ione  de i  vacc in i .  Tut te  l e  
u l ter ior i  esenz ioni/dero-
ghe  sono  indica te  ne l l ’or-
d inanza  de l  S indaco  
consultabi le  sul  porta le  di  
Roma Capita le .  “Le ‘dome-
niche  eco logiche ’  sono  
provvediment i  che  contr i -
buiscono  a l la  r iduzione  
del le  emiss ioni  inquinant i  

ma ,  soprat tut to ,  cos t i tu i -
scono occasioni  di  sensibi -
l izzaz ione  su l la  
sos ten ib i l i tà  ambienta le  e  
su l le  buone  pra t i che  da  
adot tare  per  mig l iorare  la  
qual i tà  del l ’ar ia  che  respi-
r iamo a  tute la  del la  nostra  
sa lute  e  de l la  qual i tà  de l -
l ’ambiente  de l la  c i t tà .  Per  
ques to  abbiamo voluto  
por tare  da  quat t ro  a  c in -
que le  date  per  la  s tagione 
invernale 2022-2023.  Siamo 
tenut i  ad  osservare  anz i -
tut to  le  d ispos iz ioni  de l  

Piano di  r isanamento del la  
qual i tà  de l l ’a r ia  de l la  Re-
g ione  Laz io  e  s iamo a l  la -
voro  per  centrare  g l i  
ob ie t t iv i  d i  decarbonizza-
z ione  e  de l  raggiungi -
mento  de l la  neutra l i tà  
c l imat ica  entro  i l  2030  per  
i  qual i  la  Commissione Eu-
ropea ha  incluso Roma tra  
le  100  c i t tà  europee che fa-
ranno  da  p ioniere”  d i -
ch iara  Sabr ina  Al fons i ,  
Assessora  a l l ’Agr ico l tura ,  
Ambiente  e  Cic lo  de i  R i -
f iut i  di  Roma Capita le .

Domenica ecologica: il 4 dicembre torna lo stop nella nuova 
fascia verde. Alfonsi: “Miglioriamo la qualità dell’aria”

Il Presidente dell’Osservatorio per la legalità della Regione Lazio: “Per sostenere l’ansia di libertà dei cittadini del litorale” 

Anzio, Giampiero Cioffredi: “Domani alla manifestazione antimafia”
“Sabato  3  d icembre  par te-
c iperò  a l la  Marc ia  per  la  
Legal i tà  e  la  Giust iz ia  pro-
mossa  ad  Anzio  da  un  
ampio  sch ieramento  d i  
forze  assoc ia t ive  e  s inda-
ca l i  per  sos tenere  l ’ans ia  
d i  l iber tà  de i  c i t tadin i  d i  
Anzio  e  Nettuno dai  poter i  
c r imina l i ,  r ingraz iare  i  
g iorna l i s t i  che  garant i -
scono i l  d i r i t to  d i  c ronaca  
ed  espr imere  gra t i tudine  
a l le  Forze  di  Pol iz ia  e  a l la  
Direzione Distret tuale  An-
t imaf ia  per  la  quot id iana  
az ione  ne l  contras to  a l le  
maf ie .  E ’  i l  t empo de l la  
corresponsabi l i tà  e  de l  
protagonismo dei  c i t tadini  
che  intendono,  ancora  una 
vol ta ,  con  la  mani fes ta -
z ione  d i  sabato ,  o ff r i re  
percors i  d i  speranza  in  
grado  d i  sconf iggere  la  
rassegnazione  e  res t i tu i re  
dignità  ad un terr i tor io  ol -
traggiato non dal lo  sciogl i -
mento per  mafia ,  ma dal la  
c r imina l i tà  organizzata .  
Dal le  car te  de l l ’ inchies ta  
Tr i tone  emerge  uno scena-
r io  terr i f icante  nel  quale  la  
‘ndrangheta   ha  cos t ru i to  
negl i  anni  un  potere  d i  
condiz ionamento  de l la  
convivenza  democrat i ca  
ne l  t e r r i tor io  d i  Anzio  e  
Net tuno ,  che  r i ch iede  un  

r i svegl io  de l le  cosc ienze   
ne l  contras to  a l le  maf ie  
che  non  può  essere  de le -
gato  so lo  ag l i  inves t iga-
tor i .  Anzio  e  Net tuno  non  
sono solo  questo ,  sono co-
muni  r i cch i  d i  umani tà  e  

operos i tà ,   in  grado  d i  in -
dicare un futuro di  legal i tà  
dec l inata  come impegno 
per  la  g ius t iz ia  soc ia le ,  lo  
sv i luppo sos ten ib i le ,  l a  
cul tura ,  i  dir i t t i  di  c i t tadi-
nanza e  la  r icostruzione di  

que i  l egami  soc ia l i  in  
grado di  rest i tuire l ibertà e  
digni tà  a i  c i t tadini .  Ci  au-
gur iamo che  i  Commissar i  
Pre fe t t iz i   inv ia t i  ne i  due  
Comuni  sv i luppino  mo-
de l l i  d i  par tec ipaz ione  e  

condiv is ione  con  le  tante  
energ ie  pos i t ive  present i  
in  quel le  comunità .  I  c i t ta-
dini  di  Anzio  e  Nettuno,  le  
forze  soc ia l i  e  assoc ia t ive  
v ivano  ques to  commissa-
r iamento  come occas ione  

d i  r igeneraz ione  e  r ina-
sc i ta ,   nel  segno del la  lega-
l i tà  e  del la  bel lezza”.  Così  
in  una  nota  Gianpiero  
Cioff redi ,  Pres idente  
del l ’Osservator io  per  la  le -
gal i tà  del la  Regione Lazio .
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Presentato questa mattina 
in Campidoglio i l  Piano di  
investimenti  per i l  verde 
della ci t tà  di  Roma; una 
serie articolata di interventi 
definit i  dal  Dipartimento 
Ambiente capitol ino che 
stanno già interessando i  
s ingoli  territori  ma anche 
ville e giardini.  Si  tratta di 
61 diverse azioni ,  in gran 
parte già parti te  o in par-
tenza che,  tra la  f ine del  
2022 e il  2023, arriveranno a 
compimento grazie ad un 
investimento complessivo 
di  circa 69 milioni  di  euro.  
Risorse che si  aggiungono 
agli  oltre 50 milioni di euro 
di spese previste per la ma-
nutenzione ordinaria.  Lo 
stato di  attuazione del  
Piano potrà essere verif i -
cato on l ine da ogni ci t ta-
dino,  monitorando gli  
interventi più vicini al  pro-
prio quartiere di residenza. 
A partire da oggi  sarà in-
fatt i  consultabile  sul  s i to 
istituzionale di Roma Capi-
tale una mappa interatt iva 
https://www.comune.roma
. i t / w e b / i t / p i a n o - i n v e s t i -
menti-verde.page che spa-
zia dagli  interventi  più 
specifici  all ’ interno di ogni 
singolo municipio a quell i  
più generici ,  comuni a tutti  
i  territori.  Previsti :  
19 INTERVENTI PER 
OPERE DI RIQUALIFICA-
ZIONE come nel  caso di  
Vil la  Ada (9 mil ioni  di  
euro) ,  dei  6 ,5  mil ioni  di  
euro per la zona della Sere-
nissima e di  Tor Tre Teste,  

dei  4 ,7  mil ioni  per l ’area 
del  Parco di  Centocelle ,  
della r istrutturazione di  
Parco San Sebastiano (1,3 
mil ioni  di  euro) ,  della for-
nitura di nuovi alberi per 2 
mil ioni  di  euro o,  ancora,  
relativamente a piccoli  la-
vori  su altre strutture o 
aree; 
13 NUOVE FORNITURE che 
prevedono l ’acquisto di  
nuovi mezzi  e  di  nuove at-
trezzature per aree ludiche 
e aree sportive; 
29 INCARICHI DI PROGET-
TAZIONE tutt i  già asse-
gnati e finanziati con oltre 2 

mil ioni  di  euro.  Molti  di-
spongono già del  progetto 
esecutivo e sono pronti  a  
partire.  Tra questi  gli  inter-
venti  per l ’area del  Casale 
della Vaccareccia al  Parco 
della Caffarel la  (350mila 
euro), al Parco della Cervel-
letta (160mila euro),  a Villa 
Lazzaroni  (100mila euro) ,  
per l ’Ospedale veterinario 
al la  Muratel la  e  in molte 
altre realtà.  Spiccano anche 
gli  interventi  aggiuntivi su 
alberature stradali ,  sul  
verde cimiteriale e  sulle  
aree per cani.  “Questo è un 
piano che affronta si tua-

zioni  che attendevano da 
anni per una città che cam-
bia sul serio – ha spiegato il  
Sindaco Roberto Gualtieri  – 
e  lo fa partendo da risorse 
certe destinate a interventi  
in molti  casi  già parti t i  o  
comunque pronti  a farlo.  È 
un piano diffuso e detta-
gliato, che non interviene in 
maniera casuale, come acca-
deva in passato,  ma in ma-
niera organica spaziando 
dalle  r iqualif icazioni  di  
spazi verdi,  alle ristruttura-
zioni di aree fitness e delle 
aree per cani .  Inoltre – ha 
proseguito– i  cittadini ven-

gono coinvolt i ,  potranno 
verificare on line la concre-
tezza e l ’attuazione degli  
interventi  nel  loro quar-
t iere.  Rimettiamo al  centro 
lo straordinario patrimonio 
della ci t tà  più verde d’Eu-
ropa – ha concluso i l  Sin-
daco – come elemento 
chiave di  una convinta 
sf ida della sostenibil i tà ,  
della crescita sociale e della 
promozione del  benessere 
di ogni cittadino e cittadina 
di  Roma”.  “Investiamo 
somme signif icative per i l  
verde della Capitale che si  
aggiungono alle risorse per 

la manutenzione ordinaria – 
ha spiegato l ’assessora 
al l ’Ambiente,  Sabrina Al-
fonsi  –  e  diamo certezza e 
trasparenza in uno dei  set-
tori strategici per la qualità 
della vita di ogni giorno per 
tutt i  i  romani e  le  romane.  
Abbiamo impegnato tutte le 
risorse previste dal Bilancio 
2022 e ne abbiamo previste 
di nuove anche per il  2023, 
per un piano di  interventi  
che è già partito.  Questo si-
gnif ica concretamente più 
cantieri ,  più opere,  più la-
voro e una cura migliore 
per la nostra città”. 

Piano Verde per Roma: quasi 69 milioni di euro per parchi, 
giardini, aree ludiche, per cani ed aiuole 

Ciaccheri: “L’emozione restituisce la soddisfazione di aver fatto un passo in più nel costruire una città dove nessuno rimanga indietro” 

Inaugurato alla Montagnola appartamento per il ‘Dopo di noi’
Inaugurato  a l la  Monta-
gnola  da l  pres idente  de l  
Munic ip io  Roma VI I I ,  
Amedeo Ciaccheri ,  dal l ’as-
sessora  a l  Socia le  di  Roma 
Capi ta le ,  Barbara  Funar i ,  
da l l ’assessora  munic ipa le  
a l  Soc ia le ,  Alessandra  
Aluig i  e  da l  pres idente  d i  
ASP,  As i lo  Savoia ,   Mass i -
mi l iano  Monnanni  un  
nuovo appartamento,  terzo 
su l  Munic ip io  Roma VI I I ,  
des t inato  a  ragazz i  e  ra -
gazze con disabi l i tà  con la  
f ina l i tà  d i  preparar l i  a l la  
vi ta  autonoma come previ-
s to  da l la  Legge  su l  ‘Dopo 
di  noi” .  I l  progetto  è  s tato  
rea l izzato  da l  Munic ip io  
Roma VI I I  in  co l labora-
z ione  con  i l  Comune  d i  
Roma e  con ASP,  Asi lo  Sa-
voia .  Al l ’ in terno  de l l ’ap-
partamento si  al terneranno 
t re  gruppi  di  ragazzi  e  ra -
gazze  da  quat t ro  c iascuno 
che  faranno  se t t imane  e  
g iornate  d i  accompagna-
mento  e  intervent i  d i  res i -
denzia l i tà  e  autonomia .  
“L’appar tamento  inaugu-
rato  –  spiega i l  pres idente  
de l  Munic ip io  Roma VI I I ,  
Amedeo  Ciaccher i  –  com-
ple tamente  r i s t rut tura to  e  
d i  grande  qual i tà  apre  le  
porte  a  un percorso che r i -
sponde  a l la  f ina l i tà  de l la  
Legge  su l  ‘Dopo d i  Noi ’ ,  

Legge  naz ionale  112/2016  
che prevede anche l ’a t t iva-
zione di  intervent i  di  ‘Du-
rante  Noi ’  di  preparazione 
de i   ragazz i  e  de l le  ra -
gazze  e  de l le  famigl ie  a l -

l ’ accompagnamento  a l la  
v i ta  autonoma.  È  s ta to  un  
grande  lavoro  d i  squadra .  
L’emozione  d i  ques ta  
nuova  avventura  res t i tu i -
sce  la  soddis faz ione  d i  

aver  fa t to  un  passo  in  p iù  
ne l  cos t ru i re  una  c i t tà  
dove  nessuno  r imanga  in -
d ie t ro” .  “L’ impegno è  
s tato  costante  –  commenta  
Alessandra  Aluig i ,  asses -

sora  a l  Socia le  del  Munici -
p io  Roma VI I I  –  e  c i  ha  
por ta to  a  raggiungere  r i -
sul tat i  important i  in  cont i -
nui tà  con  la  s tor ia  d i  
ques to  Munic ip io  che  da l  

2004  con  l ’aper tura  de l la  
pr ima casa  famigl ia  muni -
c ipa le  non  ha  mai  smesso  
di  lavorare  per  r ispondere  
a i  b i sogni  de i  ragazz i  e  
del le  famigl ie” .
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Una settimana sulle reti  
RAI,  dal 4 al  10 dicembre,  
con il  supporto informativo 
di RAI Per la Sostenibilità – 
ESG e i l  numero solidale 
45585:  così  l ’associazione 
Trenta Ore per la Vita Onlus 
intende sostenere le fami-
glie dei  pazienti  pediatrici  
con malattie complesse che 
devono migrare per rag-
giungere i  centri  speciali-
stici  di  cura.   Ogni giorno 
infatti ,  in Italia,  240 bam-
bini* devono andare a cu-
rarsi  lontano da casa per 
una malattia grave e,  
spesso, senza la presenza di 
entrambi i genitori,  che non 
possono permettersi  econo-
micamente di accompa-
gnarli .  Ma tenere unita la 
famiglia in momenti difficili 
è  estremamente importante 
anche nel percorso di guari-
gione.  Per questo motivo 
l ’associazione Trenta Ore 
per la Vita f in dal 1996 ha 
avviato i l  Progetto HOME 
con l’obiettivo di realizzare 
case accoglienza provviste 
di miniappartamenti per as-
sicurare ai  bambini e agli  
adolescenti gravemente ma-
lati e alle loro famiglie una 
casa lontano da casa,  in un 
luogo protetto e completa-
mente gratuito per tutto i l  
tempo necessario.  Ad oggi,  
le case realizzate da Trenta 
ore per la Vita hanno regi-
strato oltre 70.000 presenze, 
e le famiglie ospitate sono 
state più di 950. Quest’anno 
il Progetto HOME di Trenta 
Ore per la Vita 2022 sarà 

realizzato in partnership 
con la Fondazione Policli-
nico Universitario Agostino 
Gemelli  IRCCS. Obiettivo 
del progetto è quello di 
creare una struttura di acco-
glienza destinata alle fami-
glie di  bambini e 
adolescenti  affetti  da gravi 
patologie all ’ interno del 

complesso ospedaliero.  La 
struttura sarà un punto di 
accoglienza,  ma anche di 
promozione di percorsi  di  
inclusione e di sperimenta-
zione tecnologica nella ge-
stione di patologie così  
complesse. 
Trenta Ore per la Vita 2022: 
come donare 

NUMERO SOLIDALE 45585 
dal 1 al 22 dicembre 2022: 
2 euro con SMS da cellulare 
personale WINDTRE, TIM, 
Vodafone,  i l iad,  PosteMo-
bile, Coop Voce,Tiscali;  
5 o 10 euro per ogni chia-
mata da rete f issa TIM, Vo-
dafone, WINDTRE, Fastweb 
e Tiscali;  

5 euro per ogni chiamata da 
rete f issa TWT, Conver-
genze, PosteMobile. 
POSTA: c.c.  postale 571.000 
(IBAN: IT61F07601 03200 
000000571000) 
BANCA: c/c 000030303030 – 
Unicredit  – (IBAN: 
IT24J02008051810000303030
30) 

Entrambi intestati  a:  Asso-
ciazione Trenta Ore per la 
Vita onlus. 
ONLINE: sul sito tren-
taore.org è possibile donare 
con Carte di Credito. 
*(Rapporto annuale sull ’at-
t ività di  ricovero ospeda-
liero – SDO 2019 
pubblicato)

Trenta Ore per la Vita 2022: una casa accoglienza 
per i  piccoli  pazienti e le loro famiglie

 Yoda, gatto imbronciato e intelligente di Patrizia Mirigliani, è una “il portafortuna del concorso di “Miss Italia” 

Dalla parte degli animali con Michela Vittoria Brambilla e la piccola Stella

Ospiti  di  r iguardo nello 
studio cascina,  in questa 
bella domenica di dicembre, 
saranno i  cani  portatori  di  
handicap che riescono a vi-
vere una vita normale gra-
zie al le  cure special i  
dell ’associazione Wonder-
dogs.  Yoda,  gatto imbron-
ciato e intel l igente di  
Patrizia Mirigl iani ,  è  una 

“i l  portafortuna del  con-
corso di  “Miss Ital ia”.  Co-
nosceremo poi  i l  pennuto 
Amilcare,  detto Micky,  sal-
vato da un al levamento e 
perfetto amico del cuore.  E 
non mancheranno gli  ani-
mali  del  CRAS: un gab-
biano, un germano reale, un 
coniglio.  Tante,  tantissime 
storie che emozionano e 

danno calore in questi  
giorni  che ci  avvicinano al  
Natale.  Come sempre ac-
cade in ogni  nuova puntata 
di  “Dalla parte degli  ani-
mali”,  la  trasmissione 
ideata e  condotta dall ’on.  
Michela Vittoria Brambilla,  
in onda la domenica su 
Rete4 alle 10 e 25, in replica 
in seconda serata,  i l  merco-

ledì ,  sempre su Rete4:  
l ’unico format che si  preoc-
cupa di  animali  randagi,  
abbandonati ,  in pericolo o 
semplicemente soli  per tro-
var loro la  casa e l ’affetto 
che si  meritano.  Tra le  su-
perstar con le  valigine 
pronte per venire a stare da 
voi  c ’è  Thiago,  un simpati-
cone,  c ’è  Stop,  detto Stop-

pino, un rubacuori, c’è Zeus 
un husky delle  meraviglie .  
Ci sono Rino e Nuvola, due 
cuccioli  da paradiso. Anche 
l ’oca Gertrude cerca casa e 
non scordatevi  del  gatto 
Spiaggione!  Poi  pronti  a  
commuovervi,  arriva il  mo-
mento dell ’adozione l ive.  
Grazie al la  vetrina televi-
siva, cani,  gatti ,  e tanti altri  

animali ,  r iescono a trovare 
i l  calore di  una casa,  
l ’amore di  una famiglia e ,  
in poche parole, il  posto che 
meritano.  E’  una trasmis-
sione a cura di Carlo Gorla,  
per la  regia di  Fabio Vil lo-
resi,  realizzata in collabora-
zione con la Lega Ital iana 
Difesa Animali  e  Ambiente 
(LEIDAA).




